



Acusa Canifarma a Genomma Lab ante Salud y amagan con certificación médica

- La queja es contra la campaña en la que la firma promueve que los pacientes exijan en las farmacias sustancias activas más que marcas.
- Entre 2009 y 2011 vencerán 33 patentes.

Ayer fue el consejo en la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), que preside **Jaime Urbel**. El principal punto en el orden del día fue la queja de varios laboratorios contra las prácticas de Genomma Lab.

Le habíamos informado que tras el lanzamiento de su marca de genéricos Primer Nivel, las huestes de **Rodrigo Herrera** lanzaron una campaña en la que promueven que los pacientes exijan en las farmacias sustancias activas más que marcas, lo que puede interpretarse como ir contra la prescripción médica.

En el consejo se acordó no entrar a una confrontación en la que se cree perderán de antemano por la fuerza mediática que la firma tiene con el respaldo de Televisa, de **Emilio Azcárraga**.

No obstante la conclusión, posterior al consejo un grupo pequeño se reunió con el secretario de Salud, **José Ángel Córdova**, para presentarle una queja formal por la campaña publicitaria de Primer Nivel.

Acudieron **Rafael Gúal** por la Canifarma, **Jaime Pira** y **Rafael Castro** por la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF) y **Dagoberto Cortés** y **Socorro**

España por la Asociación Nacional de Fabricantes de Medicamentos (Anafam).

Trascendió que los laboratorios pretenden poner a la disposición de los médicos que lo acepten unos cien mil sellos para que se impriman al calce de la receta con la leyenda de que la receta es insustituible.

Le decíamos apenas ayer que la controversia se centra en el vasto mercado que implica a los genéricos, en los que Primer Nivel va arrancar 2010 con una oferta de hasta 700 medicamentos que se venderían con un descuento promedio de hasta 87%.

Entre 2009 y 2011 vencerán 33 patentes. Cinco son de AstraZeneca de **Ricardo Álvarez-Tostado**, cuatro de Pfizer que preside **Jorge Bracero**, tres de Novartis que encabeza **Sergio Duplan**, dos de Roche que comanda **Miguel Munera** y dos más de Promeco de **Thorsten Poehl**.

CNBV a capilla

Fíjese que una fracción importante de legisladores priistas está empujando llamar a cuentas al presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), **Luis Téllez**, y al presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), **Guillermo Babatz**, por el fraude que se está cometiendo

con el precio de las acciones. Se habla de un desfaldo de mil millones de pesos en poco menos de dos semanas producto de la información privilegiada que se fugó de cara a la venta de 10% al Chicago Mercantile Exchange. UBS, que comanda **Jorge Silberstein**, y GBM, de **Alonso de Garay**, fue-

ron las casas de bolsa que a título de un tercero especularon con los títulos. Parte de la responsabilidad también está recayendo en el secretario del consejo de administración, **Rafael Robles Miaja**, y en dos asesores de **Téllez** que podrían tener conflictos de interés. Uno es **Javier Artigas**, quien dejó no hace mucho la vicepresidencia de UBS, firma que además de integrar el fideicomiso de control, encabezó la colocación de la bolsa. El otro es **Bernardo Minko**, ex director de la consultora McKinsey. Todavía hasta ayer la BMV y la CNBV no habían sido capaces de informar lo que está sucediendo.

Bancomer cede

Como le adelantamos, el martes Comercial Mexicana vía Rothschild, que dirige **Christian Pedemonte**, detalló el esquema que acordó pagar a los tenedores de certificados bursátiles. Las reuniones concluyeron ayer con rondas de negociacio-



Fecha 10.09.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

nes entre algunos bancos fundadores y gente de **Guillermo González Nova**, asesorados por el abogado **Salvador Rocha Díaz**. El reporte que tenemos es

que se les ofreció a BBVA Bancomer de **Ignacio Deschamps**, HSBC de **Luis Peña**, Scotiabank de **Nicole Reich**, Banorte de **Roberto González Barrera** e Ixe de **Enrique Castillo Sánchez Mejorada** 60 centavos por cada peso que prestaron, es decir un castigo de 40%. Salvo el primero, los demás se llevaron el asunto a sus comités de crédito y contestan en una semana. Los que sí pactaron una cifra fueron los derivadistas, léase Barclays de **José Antonio González**, Goldman Sachs de **Martín Werner**, Merrill Lynch de **Orlando Loera** y JP Morgan de **Eduardo Cepeda**, que ya aceptaron bajarse de dos mil 265 millones de dólares a mil 850 millones.

Que el PRI avala

Por cierto que no era 2% sino 8% lo que originalmente la SHCP quería fijar como sobretasa generalizada del IVA en el consumo de alimentos y medicinas, recursos que pretenden ir a una bolsa para combatir la pobreza. El martes por la mañana los mismos **Agustín Carstens**, **José Antonio Mead** y **Dionisio Pérez-Jácome Friscione** se lo plantearon a un grupo de diputados priistas encabezados por **Francisco Rojas**. Por ahí andaban **Luis Videgaray**, **Oscar Lara**, **Javier Duarte** y **David PENCHYNA**. Los le-

gisladores rechazaron el planteamiento y aceptaron el 2%, lo que supone que este impuesto que-

dó planchado y pasará con el apoyo del partido que preside **Beatriz Paredes**.

ISSSTE privatiza

Como parte del apretón en el gasto público, el ISSSTE va a recortar alrededor de siete mil 500 plazas y va a desincorporar el Sistema Integral de Tiendas y Farmacias. Hablamos de unos 394 puntos de venta distribuidos en cinco formatos que van desde grandes supermercados hasta semicentros. La ANTAD, que preside **Vicente Yáñez**, siempre demandó su venta porque acusan al instituto que

dirige **Miguel Ángel Yunes** de incurrir en prácticas desleales. De hecho, durante el gobierno de **Ernesto Zedillo** se intentó colocar y firmas como Gigante de **Ángel Losada**, Comercial Mexicana de **Guillermo González Nova** y hasta Wal-Mart de **Eduardo Solórzano** alzaron la mano.

Sedesol propone

Nadie duda que uno de los objetivos del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2010 es apoyar a las familias en pobreza alimentaria que viven en las ciudades y que hoy hacen frente a la crisis económica sin ningún respaldo. La Sedesol, que capitanea **Ernesto Cordero**, pretende atender por primera vez a siete millones 400 mil niños de hasta nueve años

de edad, con transferencias económicas para fortalecer su nutrición, educación y salud.

Con el Programa Oportunidades y el de Apoyo Alimentario se beneficiaría a un millón 350 mil nuevas familias en zonas urbanas.

Kessel: desaire

El martes **Georgina Kessel** convocó al consejo de administración de Pemex para presentar formalmente a su nuevo director, **Juan José Suárez Coppel**. Lo relevante es que de los nueve integrantes, nos dicen que sólo dos acudieron al llamado de la secretaria de Energía y también consejera. Fueron los casos de los consejeros independientes **Rogelio Gasca Neri** y **Fortunato Álvarez**. No hubo nadie del sindicato que lidera **Carlos Romero Deschamps**, con todo y que existe una buena relación con el gremio.

Lanza Banorte

Para apoyar a los mexicanos que buscan adquirir una vivienda, Banorte lanzó su Hipoteca de Aniversario, reduciendo su tasa a 11.0% durante toda la vida del crédito y ofreciendo el pago mensual inicial más bajo del mercado. Con este producto la institución que dirige **Alejandro Valenzuela** diseña el esquema idóneo para la difícil situación económica que enfrentan los mexicanos al bajar los pagos iniciales, lo que permite adquirir una vivienda más grande con el mismo ingreso mensual. La hipoteca aplica para adquisición de vivienda a 15 y 20 años.

Le decíamos apenas ayer que la controversia se centra en el vasto mercado que implica a los genéricos...